

Estado y con la ciudadanía, constituyen el *norte metodológico* del proceso de construcción y adopción de una Política Nacional de Igualdad y Equidad.

Las redes de políticas públicas

Las redes de políticas públicas según Klijn, son patrones más o menos estables de relaciones sociales entre actores interdependientes, que toman forma alrededor de los problemas o de los programas de políticas. Las redes de políticas públicas, forman el contexto en que tiene lugar el proceso político. (Klijn,1998:5)

Como ya se ha adelantado, el enfoque de redes en torno a las políticas públicas ofrece entonces, la oportunidad de reconocer la existencia y la incidencia política que múltiples actores sociales despliegan en relación con sus propios intereses, posicionamientos y acciones para la promoción de la igualdad y la equidad de género en Costa Rica.

Durante el proceso de hechura de la Política Nacional para la Igualdad y la Equidad de género, no sólo se ha de reconocer esta multiplicidad, sino que se han de escudriñar los nexos y las posibilidades de articulación de los distintos puntos de la red de políticas, con el propósito fundamental de que se retomen sus máximas capacidades de ejecución y se procure un enfoque de consenso en relación con asuntos de interés nacional para las mujeres y la equidad de género. Este consenso debe estar amparado a una concepción universalista de promoción de los derechos humanos.

Algunos puntos identificados en la Red de Políticas en torno a la igualdad y equidad de género en Costa Rica son los siguientes:

**Marcos Legales y normativos:
Nacionales
Internacionales
sobre Igualdad y equidad de género**

- Convenciones internacionales ratificadas: CEDAW, Belém do Pará
- Estrategias mundiales : Beijing, Nairobi, Cairo
- Leyes Nals. (Igualdad, violencia, paternidad, Código de familia, Código de trabajo, Hostigamiento, Código de la niñez, etc)

UPEGs Comisión de la Mujer Asamblea Legislativa
INAMU Defensoría de la Mujer
OFIM Sec. Técnica de Género Poder Judicial y proyecto C
Redes institucionales contra la violencia de género

Puntos focales de género e instituciones especialmente encargadas